



19. Juni 2021 - Feierliche Wiederinbetriebnahme des historischen Uhrwerkes durch Bürgermeister Oliver Rein und Thomas Schneider

## G R U S S W O R T

Für die Stadt Breisach am Rhein ist es mir ein Bedürfnis, Dank an alle Beteiligten auszusprechen. Ein besonderes Projekt hat einen guten Abschluss gefunden.

Die Stadt hat dieses Projekt sehr gerne gewürdigt. Die Glockenstuhlsanierung war aufwändig, aber richtig. Wir haben mit unserem Münster einen besonderen Schatz in unserer Stadt. Das Münster ist das Wahrzeichen unserer Stadt, weithin sichtbar. Es thront erhaben über allem und es ist damit ein Ruhepol. Das Münster hat schon viel erlebt; Höhen und Tiefen, gute und schlechte Zeiten. Es ist das Ausrufezeichen unseres Glaubens. Solange das Münster steht, ist Hoffnung, Zuversicht und Glaube da.

Die Sanierung des Glockenstuhls war demnach ein besonderes Projekt. Die ältesten im Glockenstuhl verarbeiteten Eichenbalken sind im Winter 1407/08 gefällt worden. Allein dies ist ein unvorstellbarer Wert.

Es war deshalb gut und richtig, den Glockenstuhl auf diese Art und Weise zu sanieren. Es war gleichzeitig auch die Chance, das historische Uhrwerk wieder in Betrieb zu nehmen. Auch damit lässt sich eine gute, eine schöne, eine tiefgehende Verbindung zwischen der weltlichen und der christlichen Gemeinde erkennen.

Im Münster selbst wird der Glaube gelebt. Damit auch Dinge, die außerhalb von Raum und Zeit, unseres Vorstellungsvermögens, liegen.

Die altehrwürdige Münsteruhr zeigt uns die weltliche Zeit an. Gerade in unserer schnelllebigen Zeit kann dieser Gedanke Halt geben.

Auch wenn sich vieles ändert in gesellschaftlichen Anschauungen und in unserer Stadt, so bleiben manche Dinge eben doch im Kern gleich und dies gibt Halt. Es lohnt sich vielleicht gerade in unserer schnelllebigen Zeit, wenn uns die Dinge mal wieder über den Kopf zu wachsen scheinen, ein Blick von unserer Stadt hoch auf das Münster und zur Münsteruhr. Die Münsteruhr wird bei allen Sorgen, die uns heute umtreiben, auch morgen und übermorgen noch die Zeit anzeigen und dies sowohl in dunklen wie auch sonnigen Zeiten. In diesem Sinne ein vollumfänglich gelungenes Projekt.

Oliver Rein  
Bürgermeister der Europastadt Breisach am Rhein  
2. Vorsitzender Münsterbauverein Breisach